

2月上旬、長野県ソ
フトボール協会中信支
部が関わる大会の審判
員の割付会議が開催さ
れ出席する。大会開催
日に50人の審判員を確

フリー風

(現場)からの風

宮田 守男

の音ホール」・地域活
性化センター「セピア
安曇野・ふれあい館。
ゆうあい館・川西運動
公園などの松川の公共
施設の充実度に、いつ
も心が満たされる。

ターネット「すず
の音ホール」・地域活
性化センター「セピア
安曇野・ふれあい館。
ゆうあい館・川西運動
公園などの松川の公共
施設の充実度に、いつ
も心が満たされる。

は、地域の定住人口の
確保が重要との指摘は
多い。子育て支援や福
祉の充実の施策の取り
組みは当たり前、新たな
視点での人口増加へ
の早急な取り組みを天
北地域で今後どのように
展開されるのだろう

国等が提案する施策を地域住民が率先して学ぶ大切さを考えてみませんか

る観光資源が
地域にある事を自覚す
る事から始める事が
できる。国が主導する
事業によって、全国至
る所に金太郎あめ的な
学ぶ姿勢が地域を活性
化し、そこに関係する人
々が集まり地域を支えて
いく地域循環に夢をほ
せてほしい。地域を考

保する大会もあり今後
の審判員の確保の重要
性を感じる時でもあ
る。

会場は、松川村のグ
リーンワークまつか
わ。村生涯学習セン
ターだ。初めて訪れた
が、管理が行き届いて
感心してしま

う。多目的交流セン
ター「すずの音ホール」
は、地域の定住人口の
確保が重要との指摘は
多い。子育て支援や福
祉の充実の施策の取り
組みは当たり前、新たな
視点での人口増加へ
の早急な取り組みを天
北地域で今後どのように
展開されるのだろう

6年中の県内人口の増
減報道で、松川が1年
間に100人減との報
道。県全体で1万13
89人の減、1年間で
村1つが消滅した数
だ。地域が生き生きと
引き継がれていくに

か。

信濃毎日新聞の201
6年中の県内人口の増
減報道で、松川が1年
間に100人減との報
道。県全体で1万13
89人の減、1年間で
村1つが消滅した数
だ。地域が生き生きと
引き継がれていくに

か。

全国的課題でもあ
り、地域活性を目指し
て国でも新しい支援
事業の取り組みが進め
られている。その一つ
が、「歴史的資源を活
用した観光まちづくり」
だ。2020年ま

か。

絞れば、大北には、古
民家の商業利用できる
地域や物件が多い。
人口減少によって国
内旅行の減退は避けら
れない事態だ。海外か
ら訪れる旅行者は、爆
買い旅行から体験型に
極端に目的を変更して
いる。それら

えの時には、将来への
夢が必要だ。その夢に
向かって真剣に取り組
んでこそ、継続できる
物語が誕生するのだ。

そして、その夢が求め
る、サービスや施設や
社会フォーラム理事・
白鳥村森上

上げていく地産が
今、大北地域に求めら
れているのだろ。



早朝からの降雪の行き届いた除雪や
受け付けスタッフの対応が松川村の
イメージを高めている